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政府补贴和减税效果明显

三季度淄博23家上市公司赚了15.3亿
记者 孙银峰

随着上市公司三季报披露完毕，注册地在淄博的23家上市公司交
出了“成绩单”。11月7日，鲁中晨报记者梳理发现，9家上市公司中归属
于上市公司股东的净利润比上年同期上涨，8家公司净利润同比下滑，6
家企业未披露三季度利润增速。1-9月份净利润中13家企业呈现上涨，
10家下降。三季度营业收入三甲分别为齐翔腾达、合力泰、鲁商发展，
而净利润三强则是鲁泰A、齐翔腾达、合力泰。在三季度季报中，政府补
贴和减税效果都得以展现，也展现了政府支持实体经济的效果。随着
项目建设的推进，全年业绩让外界有了更多期待。

政府扶持 业绩持续改善

根据今年各公司披露的
三季报，23家上市公司合计营
业收入达到308.6亿元，合计
实现利润15.3亿元。而根据
各公司2018年年报，去年全年
上 市 公 司 实 现 营 业 收 入
1149.31亿元，净利润36.75亿
元。单从三季度来看，今年的
三季报展现的内容让人振奋。

山东赫达、蓝帆医疗、新
华制药、金岭矿业、三维工程
等企业净利润实现了大幅度
提升。山东赫达三季度净利
润 增 幅 比 去 年 同 期 上 涨
117.39%，连续增长受益于技
改扩建完成及植物胶囊放量，
公司业绩再超预期。公司总
体业务开拓较好，经营业绩持
续增长，综合考虑多方因素，
预计2019年度归属于上市公
司股东的净利润变动幅度为
100%至130%。

新华制药净利润也实现
了30%以上增长，根据该公司
公告，2019年1-9月归属于母
公司股东的净利润为人民币
23860万元，较去年同期上升
23.42%。上升的主要原因，

为本报告期抢抓市场机遇，科
学稳态组织生产，强化科技进
步，狠抓基础管理，努力控制
成本，销售规模扩大。

金岭矿业2019年前三季
度公司业绩实现同向上升的
主要原因，一方面是公司主要
产品销售价格较上年同期明
显上升；另一方面是公司月投
资收益较上年同期明显增加。

金城医药则是主营业务
头孢侧链活性酯系列产品、生
物特色原料药谷胱甘肽、其他
医药化工产品、头孢粉针制剂
等 销 售 ，较 去 年 同 期 稳 步
提升。

齐峰新材业绩增长主要
原因，是积极应对市场和政策
环境变化，加强内部管理，控
制成本，不断优化产品结构。
同时，主要原材料价格下降，
使报告期内公司盈利能力大
幅增长。

市场环境的变化再加上
企业的稳健经营，让上述骨干
龙头企业都取得了良好发展。
值得关注的是，减税降费政策
效果和政府各项补贴，也让实

体经济获得东风。记者梳理
发现，大多数上市公司“计入
当期损益的政府补助”均有了
明显增加。三季度齐峰新材
收到各项政府补贴及所得税
减免总额超过1141万，还有多
家企业“计入当期损益的政府
补助”和“所得税影响额”都出
现了大幅增长。记者了解到，
之所以在三季报表现比较明
显，是因为税收汇算清缴的时
间一般截止到5月份，政府扶
持资金和税收优惠容易在三
季报中得到展现。

三季报中也透露出不少
积极信号。新华医疗持续增
加研发投入，1-9月份研发费
用达到11692.7万，直接为未
来发展积蓄能量。蓝帆医疗
海外并购继续加速，进一步扩
充其心血管领域高值耗材产
品线，带来国际技术前沿的重
磅医疗器械产品——— 经导管
介入主动脉瓣膜置换系统
(TAVR)，助力蓝帆医疗一举
迈入前景广阔的结构性心脏
病微创介入治疗领域。

淄博市人大代表李仲敏把群众记在心上

逢节日都给附近老人发钱发物

记者 任灵芝
通讯员 徐琳

初见淄博市人大代表、山
东山博电机集团有限公司党委
书记、董事长李仲敏，他略显紧
张地对记者说：“我也不知道要
说点儿啥，所做的工作都是一
名人大代表和企业负责人应该
做的，毕竟企业的发展离不开
每一位员工。”

“近年来，我们始终坚持
‘强管理、练内功，调结构、促增
长，抓技改、保后劲’的工作总
基调，立足于‘扩军工、稳民品、
促外贸’三驾马车齐进，加大了
人才引进和培养力度，目前拥
有一支强大的科技人才队伍，
工程技术人员达120人，其中高
级技术人员就有50人，他们长
期承担着国防装备配套控制微
电机、装甲车辆电机的科研生
产任务。同时，我们还与山东
理工大学联合培养了30名电机
班学员，也将成为山博的一支
科技工作生力军。”李仲敏向记
者介绍。

“军工产品的研发特点决
定了企业的投资收益是一个长
期的过程，但考虑到国家需要、
社会责任及企业长远发展，十
几年来，企业始终坚持跟随军
工产品的更新换代步伐，每年
确保投入销售收入4%-5%的
资金，用于产品研发、试验设备
的改造提升。”李仲敏说，目前
开发的陆、海、空用各型号电机
及电动机构、军用无人机发电
机均已形成批量生产，正在实
施五代战车的大功率发电机、
轮毂电机以及空间站用启发一
体机项目，还有几十个新产品
正在研发试制中。

李仲敏除了把发展好企业
作为目标，他还常常告诫自己，
要牢记人民群众重托，牢固树
立代表意识，认真履行宪法和
法律赋予各项职责，履职期间
提出《关于支持孝妇河治理并
加快发展淄河水源保护地经
济》《关于陶博会、新材料技术
论坛在博山设立分会场》等多
项议案和建议。逢重要节日，
他都组织员工走访慰问困难职
工、特困户，并为附近村里60岁
以上老人发放慰问金和慰问
品，帮助他们解决生活中的实
际困难。

也有部分企业表现不尽如
人意。合力泰公司2019三季度
营业成本95 . 7亿，同比下降
11%，低于营业收入12.1%的下
降速度，毛利率下降1.1%。其
间费用率为12.3%，较上年升高
3.2%，对公司业绩形成拖累。
与合力泰类似，瑞丰高材公司
2019三季度营业成本6.8亿，同
比下降18.4%，高于营业收入
17%的下降速度，毛利率上升
1.3%。其间费用率为15.8%，较
上年升高3.1%，对公司业绩形
成拖累。主要原因是受原材料
价格同比下降导致产品销售价
格下降，以及宏观经济、中美贸
易战等因素的影响，销售收入有
所下降，导致经营业绩同比下
降。而联创互联受宏观经济影
响，汽车类客户广告投放预算缩
减，导致营业收入下降，利润
下降。

博汇纸业于2019年10月29
日披露三季报，公司2019年前
三季度实现营业总收入65亿，同
比增长1.4%；实现归母净利润
1.4亿，同比下降73.1%。在造纸
行业整体低迷的背景下，博汇纸
业虽然成绩没有那么亮眼，但是
仍然引起了业界的关注。宁波
亚洲连续三次举牌博汇纸业，增
持后宁波亚洲持股比例达15%。

宁波亚洲认为造纸行业的未来
可期，拟通过增持成为公司的投
资方，其在未来12个月内累计增
持公司股份比例不低于总股本
的1%，最高不超过总股本的

10%。受此影响，11月5日博汇
纸业盘中股价触及5.02元，创造
了公司股价自2018年5月24日
以来新高。

行业低迷影响利润

2019淄博上市公司三季度季报

淄博市医学会
妇科内镜学专业委员会成立
桓台县妇幼保健院为主委单位 周克水任主委

记者 孙玲玲 报道
晨报淄博11月7日讯 11

月2日，淄博市医学会妇科内镜
学专业委员会暨妇科微创学术
会议在桓台召开。会议选举产
生了淄博市妇科内镜学专业委
员会委员、副主任委员和主任
委员。桓台县妇幼保健院院长
周克水当选为主任委员。淄博
市医学会副会长张瑜出席
会议。

此次妇科微创学术会议，
共有来自省内外的近百名妇科
内镜专家、学者出席，与会人员
就目前国内外妇科微创技术最
新进展进行了交流和研讨，对
桓台县妇幼保健院在妇科微创
技术方面取得的成就给予充分
肯定。 

随着现代医学和微创技术
的不断发展，内镜技术已经发
展成为21世纪妇科医生的必备
技能。2014年，桓台县妇幼保
健院积极筹备、组建成立淄博
市医学会妇科内镜学组。目
前，淄博市绝大部分市级医院
和县级医院开展了妇科内镜手
术，在妇科内镜领域方面，无论
从开展手术的范围、种类、还是
技术难度方面，已经达到国内
领先水平。

为进一步促进淄博市妇科
内镜技术全面发展，并在妇科
内镜领域进行更深入、有效的
探索和研究，经淄博市医学会

同意，淄博市决定成立淄博市
妇科内镜学专业委员会。据
悉，本届淄博市医学会妇科内
镜学专业委员会共有18个医疗
单位66名人员组成，经过选举，
桓台县妇幼保健院院长周克水
当选为主任委员。

1998年，经淄博市卫生局
批准成立，桓台县妇幼保健院
在淄博市成立第一家微创诊疗
中心，揭开了淄博市研究、探讨
妇科微创诊疗技术的序幕。
2003年11月，被评为淄博市首
批“卫生行业特色专科”；2013
年，被国家卫健委列为“全国妇
科内镜综合培训基地”；2019
年，被山东省妇幼保健协会列
为“山东省基层妇幼保健妇科
内镜培训基地”。目前，该中心
成功开展微创手术六万余例，
多次在国内及国际妇科微创学
术交流会上作手术示演或学术
报告，患者和学员来自全国
各地。

周克水表示，淄博市医学
会妇科内镜学专业委员会的成
立，为淄博市妇科内镜专业人
才构建了一个相互学习、广泛
交流的学术平台。借助这一平
台，今后将加强与国内外专家
的合作与交流，更快、更好地了
解和掌握国内外妇科内镜发展
的新动向，促进淄博市妇科内
镜诊疗水平再上新台阶。


